

*Texte et ordinateur : les mutations du lire-écrire*Q, Sous la direction de Jacques Anis et Jean-Louis Lebrave, 1991, volume hors série de la revue LINX, Centre de recherches linguistiques de Paris X, La Garenne-Colombes (France), Éditions de l'espace européen, 313 p.

J. L.

Volume 21, Number 1, 1991

Langues secondes

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/602731ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/602731ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Université du Québec à Montréal

ISSN

0710-0167 (print)

1705-4591 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

L., J. (1991). Review of [*Texte et ordinateur : les mutations du lire-écrire*Q, Sous la direction de Jacques Anis et Jean-Louis Lebrave, 1991, volume hors série de la revue LINX, Centre de recherches linguistiques de Paris X, La Garenne-Colombes (France), Éditions de l'espace européen, 313 p.] *Revue québécoise de linguistique*, 21(1), 182–182. <https://doi.org/10.7202/602731ar>

TEXTE ET ORDINATEUR: LES MUTATIONS DU LIRE-ÉCRIRE^Q

Sous la direction de Jacques Anis et Jean-Louis Lebrave, 1991, volume hors série de la revue LINX, Centre de recherches linguistiques de Paris X, La Garenne-Colombes (France), Éditions de l'espace européen, 313 pages.

Ce volume rapporte les exposés d'une vingtaine de conférenciers, regroupés sous les rubriques suivantes:

1. *Le texte entre l'écran et le papier ou De la typographie à l'hypertexte*
2. *Écriture et traitement de texte: comptes rendus d'enquêtes*
3. *La production de texte assistée par ordinateur*
4. *Le traitement de texte ... la secrétaire, l'enfant, le traducteur*

Les sujets traités sont très variés, allant des vérificateurs orthographiques (G. Pérennou) et de la génération automatique (L. Danlos) au discours des enfants qui «parlent entre eux de traitement de texte et d'écriture» (N. Temporal-Marty) et à la proposition d'un nouveau clavier «ergonomiquement rationnel» (C. Marsan). Le livre se termine sur le compte rendu de deux tables rondes portant sur: i) «L'ordinateur et l'écriture littéraire» (C. Oriol-Boyer); ii) «L'ordinateur et l'écrit savant» (J. Anis).

Comme le présentent les auteurs, dans leur «plate-forme» d'introduction, «le problème de l'informatisation du texte est au coeur des débats les plus actuels sur la place de l'écrit dans la communication sociale» et le colloque que rapporte cet ouvrage en est un reflet éclatant et varié.